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Am 9. Juni 2024 ist Europa·wahl.

Dabei wählen die Menschen in der EU

die Mitglieder vom Europäischen Parlament.

Die EU nennt man auch Europäische Union.

Die Wahl findet in allen 27 EU-Ländern statt.

Zum Beispiel in Deutsch·land.

Wählen dürfen alle Menschen in der EU ab 16 Jahren.

Man kann zwischen verschiedenen Parteien auswählen.

Wir sind die Partei BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN.

Hier schreiben wir auf, 

was für uns in Europa wichtig ist.

Und welche Ideen wir haben.

Denn wir möchten Europa noch besser machen.

Durch die Europa·wahl wollen wir Europa schützen.

Damit es uns schützt.

Wir wollen Europa stärken.

Weil es uns stark macht.

Früher gab es in Europa manchmal Krieg.

Jetzt halten die Menschen in Europa zusammen.

Es gibt Frieden und Wohl·stand.

Beides ist gleich wichtig.

In der EU gibt es:

• Freiheit

• Recht 

• Demokratie

Die Menschen in Europa sind keine Feinde mehr.

Sondern Nachbarn und Freunde.

Dafür hat die EU gesorgt.

WÄHLERINNEN
& WÄHLER!

LIEBE



Die EU bedeutet für uns: Schutz und Frieden.

Das ist nicht mehr selbst·verständlich.

Vor allem seit dem Krieg von Russland gegen  

die Ukraine.

Die Menschen in der Ukraine wollen Frieden  

und Freiheit.

Sie wollen in der EU dabei sein.

Das alles will Russland mit dem Krieg verhindern.

Russland kämpft auch gegen wichtige Werte in Europa:

• Demokratie

• den Rechts·staat

• Menschen·rechte

Der Krieg gegen die Ukraine erinnert uns daran:

Die EU bedeutet für uns alle Schutz.

Diesen Schutz müssen wir bewahren.

Dafür müssen wir die EU-Werte verteidigen.

Gegen alle, die gegen diese Werte sind.

Es gibt heute viele Probleme in der Welt:

• Streit

• Ungerechtig·keit

• technischen Wandel

• den Klima·wandel

Die wollen wir gemeinsam angehen, durch  

enge Zusammen·arbeit.

FRIEDEN.



Wir müssen mehr tun als nur unseren Wohl·stand erhalten.

Alle Menschen in der EU sollen genug Geld haben.

Aber wir wollen mehr als das:

Wir wollen Arbeits·plätze schaffen.

Und dabei das Klima schützen.

Wir wollen, dass die Aus·stattung in Europa überall gut ist.

Damit alles gut funktioniert.

Das wollen wir fördern:

• Anlagen zur Strom·gewinnung aus Sonne und Wind

• Wasser·stoff·netze zur Gas·versorgung

• Leitungen für schnelles Internet

• gute Kranken·häuser

• Schulen und Weiter·bildung

• Schienen für Züge

Damit wollen wir Europa verbinden.

Unter·nehmen sollen gute Bedingungen bekommen. 

Dann können sie Menschen gute Jobs geben.

Und gerechte Löhne bezahlen.

Das sorgt für Sicher·heit in unsicheren Zeiten.

Und für Wohl·stand bei vielen Menschen.

Dabei wollen wir aber weniger Roh·stoffe verbrauchen. 

Das ist besser für unser Klima und für die Natur.

WOHL·STAND &
GERECHTIG·KEIT



Die Klima·krise betrifft die ganze Welt.

Alle müssen mithelfen, sie zu lösen.

Die USA und China helfen dabei endlich mit.

Sie geben viel Geld aus.

Um die Wirt·schaft klima·freundlicher zu machen.

Wir wollen mithalten können.

Die Wirt·schaft von Europa soll klima·neutral werden.

Dafür müssen wir auch Geld ausgeben.

Dann schaffen wir:

• gute Arbeits·plätze

• saubere Infra·struktur

• sicheren Wohl·stand 

• Klima·schutz

Regeln sind wichtig.

Damit es allen gut geht.

Zum Schutz.

Und damit alle sich beteiligen können.

Zu viele Regeln machen aber das Leben schwer.

Sie sind dann wie eine Bremse.

Das nennt man:  

Büro·kratie.

Manchmal macht die Digitalisierung  

es den Menschen leichter.

Einheitliche Regeln in verschiedenen Ländern machen

den Menschen dort auch das Leben leichter.

Auch dafür sorgt die EU.

VERANTWORTUNG
& REGELN.



Klima·krise
In letzter Zeit spüren wir den Klima·wandel.

In Europa und in der ganzen Welt.

Es gibt zum Beispiel Hitze·wellen.

Und Über·schwemmungen.

Dabei sterben Menschen.

Häuser und Ernten werden zerstört.

Dadurch gibt es weniger Wohl·stand.

Und weniger Arbeits·plätze.

Darum müssen wir das Klima schützen.

Und uns an den Klima·wandel anpassen.

Dafür haben wir schon einiges getan.

Wir wollen aber noch viel mehr tun.

Unser Ziel
Wir möchten die EU zu einem guten Ort machen:

Mit erneuerbaren Energien.

Mit Digitalisierung.

Mit Zügen, die durch ganz Europa fahren.

Mit klima·freundlich gemachtem Stahl.

Mit guten Arbeits·bedingungen für alle Menschen.

Mit Dörfern, in denen Menschen gerne leben.

Das können wir zusammen schaffen.

Dafür müssen wir in Europa zusammen·arbeiten.

KLIMA·KRISE
& UNSER ZIEL



Terry Reintke, Spitzen·kandidatin für die Europawahl 2024

Wir wollen Verantwortung übernehmen.

Wir wollen Menschen von uns überzeugen.

Wir wollen Probleme lösen.

Zusammen können wir in Europa mehr schaffen 

als alleine in Deutsch·land.

Europa ist gut.

Wir wollen es noch besser machen.

Die EU ist manchmal anstrengend.

Aber sie ist wichtig für Wohl·stand und Sicher·heit.

Wir wollen auch sie besser machen.

Wir haben schon viel geschafft:

Wir haben Probleme in der Corona·zeit gelöst.

Und haben die Energie·krise im letzten Winter gemeistert.

Der Klima·schutz in Europa ist jetzt besser.

Weil es mehr erneuerbare Energien gibt.

Und mehr E-Autos.

Große Digital·konzerne müssen sich an  

bessere Regeln halten.

Wir wollen auch in Zukunft viel für Europa schaffen.

Um es für die Menschen in der EU besser zu machen.

Bitte wähle BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN.

GEMEINSAM
MACHEN,

WAS ZÄHLT.



BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN

Bundesgeschäftsstelle 

Platz vor dem Neuen Tor 1 

10115 Berlin

T +49 0 30 28 44 20

E-Mail: info@gruene.de

Kontaktiere uns:

gruene.de

Am 09.06. 
GRÜN 
wählen.
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